

Se culminan los trabajos de restauración y puesta en valor del santuario ibero-romano de la Malladeta

Los trabajos se han centrado en las estancias del santuario situadas en la ladera oeste y en la cima del cerro para la protección y revalorización de este excepcional yacimiento de la Vila Joiosa

El santuario ibero-romano de la Malladeta constituye uno de los yacimientos más importantes de nuestro municipio por lo excepcional de este tipo de enclaves religiosos, por sus grandes dimensiones y por su asociación a la ciudad íberica de la Vila Joiosa así como por su relación con la observación de la salida del sol en los días mitad entre solsticios, para la fijación del calendario agrícola.

Los trabajos acometidos, dirigidos por la concejalía de Patrimonio Histórico y ejecutados por la empresa Arqueo Inventariò S.L, han consistido en la puesta en valor de la totalidad de los sectores excavados de este yacimiento excepcional.

En anteriores proyectos se pusieron en valor las estructuras localizadas en la ladera situada al este del cerro. Los trabajos ahora realizados se han centrado en las estancias del santuario situadas en la ladera oeste y en la cima del cerro, y han consistido tras sacar a la luz las estructuras que se cubrieron para su protección después su excavación entre los años 2005 y 2008, en la consolidación de las mismas realizando un recréido de las zonas peor conservadas con una hilada de mampuestos trabados con morteros de cal, arena y tierra de la lugar, cuya función es la protección de los restos del yacimiento sin pretender reconstruir elementos no documentados.

Estas reposiciones fácilmente reversibles, han sido señalizadas con una línea de fragmentos cerámicos de época contemporánea. Asimismo, se han reproducido los pavimentos de las estancias que no se conservaban y se ha llevado a cabo el cierre perimetral de las zonas intervenidas mediante una vaya de postes de madera que permite su contemplación. Todos estos trabajos culminan la puesta en valor de la totalidad de los restos excavados del santuario, quedando abierto para

su visita pública.

"Esta restauración se suma a otras acciones, como la recientemente finalizada primera fase de restauración de la torre del Dr. Esquerdo en la Malladeta, poniendo de manifiesto la apuesta de la concejalía de Patrimonio Histórico por recuperar y poner en valor para el disfrute de la población vilera y visitantes los numerosos monumentos de la localidad", explica Xente Sebastià, concejal de Patrimonio Histórico.

Sebastià añade que "2022 será el año en que arranquen las obras de musealización y puesta en valor de las Termas de Allon" para el que se destinará cerca de 3 millones plurianuales y que iniciarán su primera fase con un presupuesto de 400.000 euros. Además, el edil vilero anuncia, que "el servicio municipal de Patrimonio Histórico está trabajando para que puedan materializarse más proyectos de rehabilitación de monumentos para este año", y que "en breve esperamos poder anunciar desde la concejalía".

Fotografía cenital: Jaime Soriano Sivera

Noticia publicada el 05 de Enero de 2022

Fuente:Fuente propia

Categoría:Cultura.

